



しらかば



since 1908

令和7年8月28日発行



【1学期終業式】



【6年生星空キャンプ】



【力作ぞろいの夏休み作品展】



～地域と歩んで117年～

子どものエブリビーイングを高める



【左:児童会長挨拶】

【2学期始業式】

30日間の長い夏休みが終わり、25日(月)から2学期が始まりました。忠類っ子たちは、元気いっぱいに登校し、「うわあ、ひまわりが私の背より高くなった！」と花壇で背比べをしている様子が印象的でした。始業式は、どの子も凛とした表情で臨み、「2学期もがんばるぞ！」といったやる気が伝わってきて、さすが忠類っ子たちだなあと感心しました。

さて、最近「子どものウェルビーイング(Well-being)」という言葉が耳にする機会が増えたのではないのでしょうか。これは、「心身ともに健康で、充実した状態にあること」を意味し、子どもたちが自分らしく、幸せに成長していくための土台となる考え方です。そして、この「ウェルビーイング」を考える上で、私が大切にしているのが「エブリビーイング(Every-being)」という視点です。

「ウェルビーイング」は、一人ひとりが自分の得意なことや好きなことを見つけ、それを伸ばしていくことで、「私は私でいいんだ」という自己肯定感を持つ状態です。例えば、「クラスの友達と協力して一つの目標を達成できたとき」「失敗しても、次も頑張ろうと前向きに考えられたとき」「自分の気持ちを素直に表現できたとき」などに、子どもたちの心は満たされ、ウェルビーイングが育まれます。

「エブリビーイング」は、「みんなが一緒にいること」を大切にする考え方です。一人ひとりが異なる個性を持つ中で、お互いに認め合い、「ここにいるみんなが、そのまま大切な存在だ」と感じられる温かい居場所のことです。例えば、「苦手なことに挑戦している友達を心から応援する」「自分の意見だけでなく、友達の見も『なるほど!』と聞く」「みんなで作り上げた教室の居心地の良さを感じられる」などの経験により、子どもたちは「私は、このクラスの一員だ」という帰属意識を持つことができます。「ウェルビーイング」が一人ひとりの内面を満たすことであるのに対し、「エブリビーイング」はみんなとの関係性の中で育まれる安心感です。

学校では、子どもたち一人ひとりの「ウェルビーイング」を育むために、個性を尊重する声掛けや、得意を伸ばす学習活動を行っています。同時に、「エブリビーイング」の視点から、友達と協力する場をたくさん設け、みんなで安心できる学級づくりに取り組んでいます。ご家庭でも、お子さんの良いところを具体的に褒めたり、話を聞いてあげたりすることで「ウェルビーイング」を育むことができます。また、家族みんなで食卓を囲んだり、兄弟姉妹で助け合ったりする中で、「エブリビーイング」の感覚が自然と養われます。お子さんが「自分らしく」輝き、そして「みんなと一緒に」いられる居場所を、学校とご家庭・地域が協力して作っていきたくて考えておりますので、2学期も引き続きご理解・ご協力をお願いいたします。

(校長 島田 諭)

Vol.564
令和7年
8月号

<https://www.town.makubetsu.lg.jp/kyouiku/gakko/>

忠類 Elementary School



9月の行事予定

<9月の生活目標>

礼儀正しく行動しよう！



1	月	CIR 安全点検	16	火	忠類・駒島保育所合同給食会(1年生)
2	火		17	水	水6日課 マラソン合同練習 職員会議
3	水	水6日課 研修日	18	木	CIR スワディ号
4	木	CIR スワディ号 シーニックカフェ学習	19	金	幕別教育の日 後期児童会役員選挙 マラソン合同練習 評価業務(全校5時間授業)
5	金	クラブ⑤	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	CIR 評価業務(全校5時間授業)
8	月	CIR	23	火	秋分の日
9	火	参観日(4~6年生)	24	水	水6日課 マラソン記録会 研修日
10	水	水6日課 研修日	25	木	CIR 評価業務(全校5時間授業)
11	木	CIR 参観日(1~3年生)	26	金	たてわり読書 児童会① マラソン記録会(予備日)
12	金	たてわり読書 マラソン合同練習 児童会総会 絵本作家かとうまふみさん読み聞かせ 交通安全街頭啓発	27	土	
13	土		28	日	
14	日		29	月	CIR 学習発表会準備開始
15	月	敬老の日	30	火	

※4月~10月の帰宅時刻は午後5時です。

力作ぞろいの夏休み作品展

長い夏休み、今年も子どもたちはアイデアと工夫を凝らした素敵な作品作りや自由研究に取り組みました。作品は、各教室の前に展示して、みんなが鑑賞できるように作品展を行っています。



絵本作家

かとうまふみさんの ワークショップ！

本校、田村教諭のご友人で忠類にも縁がある絵本作家、かとうまふみさんが来校します。ご都合がございましたら是非、ご参観ください！(8-2209)

9月12日(金) 体育館
1~3年生 9:30~
4~6年生 10:35~

ゼロカーボン推進の取組による校内の照明を全LED化！

「ゼロカーボンシティまくべつ」の実現に向けた取組の一環として、町内の学校施設におけるLED化を進めています。このたび、忠類小学校でも夏休み期間中に工事を行い、約300器の照明器具すべてをLEDに更新しました。これにより、電力使用量の削減とともに、CO₂排出削減の効果が期待されます。そしてとても明るいです。

